

Jueves 20 de Enero del 2011

El Financiero Recuperación en Europa, reto a largo plazo (Viridiana Mendoza Escamilla) Los mercados se mantienen al pendiente de la posible ampliación del fondo de rescate de la Unión Europea. Sin embargo, la recuperación de la dinámica económica y los niveles de competitividad en la región serán un reto a largo plazo. En un comentario especial, Gabriel Holand, director de la consultoría HR Global y catedrático de la Universidad de Palermo en Buenos Aires, explica que la economía europea reúne hoy todas las condiciones para ir de mal en peor. Esta tendencia, indica, se acentuará en tanto sigan las soluciones de corto plazo, que traerán consecuencias sólo reversibles en el muy largo plazo. P.C. Europa, Unión Europea, recuperación económica, Gabriel Holand Avanza el reciclaje de plástico Esther Arzate / enviada ARANDAS, Jal., 19 de enero.- El presidente de Inboplast, Juan Antonio Hernández, puso en marcha el Programa Nacional de Inversión Sustentable mediante el cual se instalarán 22 plantas de reciclaje de plástico que supondrá una inversión de 125 millones de peso. Durante la inauguración de una planta de reciclaje en este municipio de la empresa Anguiplast, el dirigente señaló que Jalisco es el segundo productor nacional de bolsas (15 por ciento del total nacional), después del Estado de México, y es una de las principales entidades de impulso al reciclaje de plástico. Jalisco consume 145 mil toneladas al año de resina para la fabricación de bolsas y películas plásticas y el 89 por ciento de la producción estatal se concentra en los municipios de Tlaquepaque, Guadalajara, Tlajomulco y Arandas. P.C. industria del plástico, reciclaje Crisis económica costó 3 puntos promedio a países de la OCDE Ivette Saldaña / enviada PARÍS, 19 de enero.- La crisis económica de 2009 puso a México en una situación de ventaja frente a otros países OCDE, al no enfrentar problemas macroeconómicos o financieros como otras naciones, pero necesitamos dar una mejor batalla con tasas de crecimiento sostenido para competir con Brasil y China. En entrevista, la jefa del gabinete del secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Gabriela Ramos, dijo que la crisis tuvo un impacto "altísimo" sobre los países, al calcularse que les costó 3 puntos porcentuales. Lo anterior significa que ahora "sus economías sólo valen 97 por ciento" de lo que fueron en la precrisis, anotó. P.C. crisis económica, OCDE No habrá permisos para transgénicos de maíz blanco Héctor A. Chávez Maya La siembra de maíz genéticamente modificado en el país estará condicionada a que se trate sólo de grano amarillo para el consumo pecuario e industrial, y no humano, por lo que las secretarías de Agricultura y de Medio Ambiente negarán cualquier solicitud para pasar a la etapa piloto de maíz blanco, hasta tener la plena seguridad de sus resultados. En entrevista, el titular de la Sagarpa, Francisco Mayorga Castañeda, añadió que las siembras experimentales del año pasado en Sinaloa, Sonora y Tamaulipas no son suficientes para determinar si es o no conveniente pasar a la siguiente fase en maíz blanco. Además es necesario dar certidumbre en esta materia a través de una política de largo plazo, para que tanto agricultores como productores de semillas, gobierno y la sociedad en general sepan a qué atenerse, qué cultivos sí y cuáles no son seguros para consumir P.C. maíz transgénico Sin empleo, 16.9 millones de latinoamericanos Zenyazen Flores La Organización Internacional del Trabajo (OIT) advierte que la caída de la desocupación en 2010 en América Latina no significó una mejoría generalizada en la calidad del empleo. En el caso de México, pese a que la tasa de desempleo pasó de 5.6 por ciento en 2009 a 5.4 en 2010 -una de las más bajas de la región-, fue el único país en que los salarios no aumentaron, al registrar una pérdida de 0.3 por ciento del poder adquisitivo, revela la OIT en su Panorama laboral de América Latina y el Caribe 2010. Según el documento, en México la tasa de crecimiento anual del número de trabajadores asegurados a octubre de 2010 fue de 5.4 por ciento, pero el incremento de plazas eventuales (13.4 por ciento) fue mayor que el de las permanentes (4.2). P.C. desempleo, salarios, América Latina, OIT Rechaza sector patronal aumento de emergencia Héctor A. Chávez Maya Un incremento emergente a los salarios mínimos para enfrentar el aumento en los precios de los alimentos sólo provocaría una subida en los índices de inflación, en perjuicio de la clase más desprotegida del país, afirmó el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani. Entrevistado tras participar en la cuarta sesión ordinaria del Consejo Económico y Social del Distrito Federal, se refirió así a la petición del sector obrero, que ha asegurado que el alza de 4.1 por ciento a los minisalarios se ha pulverizado con los incrementos en los precios de los comestibles. P.C. salarios, sector patronal Reforma Prevén llegue dólar a \$11.50 en México Ernesto SarabiaCiudad de México (20 enero 2011).- No sin antes asegurar que en México no hay 'guerra de divisas', Edgar Camargo, especialista de Bank of America Merrill Lynch (BofAML), estima que en algún punto del primer trimestre de 2011, el tipo de cambio podría llegar a cotizar en 11.50 pesos por dólar. Al tiempo que el intercambio dólar-peso mexicano rompe el psicológicamente importante- nivel de los 12.00 pesos por dólar, los inversionistas han comenzado a esperar una intervención para debilitar a la moneda mexicana. Aún cuando la mayor parte de los países grandes de América Latina y otros mercados emergentes han sido intervencionistas activos, Camargo no cree que la intervención en el peso sea inminente. P.C. peso, tipo de cambio Abre dólar a 12.24 pesos a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (20 enero 2011).- Al inicio de la jornada, en el mercado de menudeo, la moneda mexicana opera con pérdidas frente el dólar de Estados Unidos, debido al nerviosismo que ha generado el fuerte crecimiento económico de China. En Banamex, el dólar se compra en 11.24 pesos y se vende en 12.24 pesos, una cotización superior en 3 centavos a la del cierre de ayer. P.C. tipo de cambio, peso Se amplía labor informal en México Verónica GascónCiudad de México (20 enero 2011).- A pesar de la recuperación económica, México presenta un incremento del empleo informal, al caer las contrataciones en empresas y los puestos de trabajo con seguridad social, advirtió la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En la presentación del Panorama Laboral de América Latina y el Caribe, el organismo aseguró que la proporción de la informalidad en el País pasó de 45.5 por ciento en 2009 a 45.9 por ciento en 2010. "En México y Perú se observa un incremento en el empleo informal. P.C. empleo informal, OIT Ubican riesgos externos para AL Ernesto SarabiaCiudad de México (20 enero 2011).- Aunque la perspectiva para los países de América Latina es de cambios de calificación positivos en 2011, la región no estará exenta de riesgos originados principalmente en el menor dinamismo económico chino, lenta reactivación de Estados Unidos y los temores por la zona euro, alerta un estudio de de Moody's Investors Service. "Los principales riesgos para la perspectiva crediticia de

América Latina radican fuera de la región en la forma de un menor crecimiento potencial de China que reduciría la demanda de productos de Latinoamérica, una lenta recuperación de Estados Unidos y una mayor aversión al riesgo por parte del mercado en general como resultado de las crecientes preocupaciones en la Eurozona", advierte el reporte.

P.C. crecimiento económico, América Latina, factores externos Reporta China crecimiento de 10.3% Pekín, China (20 enero 2011).- China tuvo en 2010 un crecimiento del producto interno bruto de 10.3 por ciento, en tanto que el aumento de precios del consumo fue de 3.3 por ciento, superando la meta oficial de 3 por ciento, anunció este jueves el Gobierno. El crecimiento se aceleró ligeramente en el cuarto trimestre, a 9.8 por ciento, contra 9.6 por ciento en el tercero, dijo el Buró Nacional de Estadísticas chino. El crecimiento de China en 2009 fue de 9.2 por ciento, según las cifras revisadas recientemente. La inflación, asunto que preocupa a Pekín y que tuvo en noviembre su nivel más alto, 5.1 por ciento, se desaceleró a 4.6 por ciento en diciembre. P.C. China, crecimiento económico, producción industrial, inflación El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36215.html> Los pros y contras del superpeso Ricardo Jiménez | El Universal La entrada de flujos foráneos continuará en los siguientes meses de este año, debido a que los inversionistas extranjeros seguirán comprando títulos gubernamentales de corto y largo plazo, coincidieron analistas financieros. En ese sentido, la tenencia de valores del gobierno en poder de extranjeros se incrementó de manera importante, sobre todo en Cetes, que alcanzó un monto de 132 mil 601 millones de pesos, es decir, del total en circulación representa 25%, mientras los bonos de largo plazo suman 471 mil 816 millones de pesos. P.C. inversión extranjera, flujos foráneos <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183148.html> Expertos no ven cambio en la calidad educativa Nurit Martínez | El Universal A 17 años de su creación, el programa de Carrera Magisterial aún "no ha dado evidencia" de que provoque un cambio en la calidad de la educación básica en México, más bien ha sido factor para que en el interior del sistema educativo se generen "efectos de simulación"; por ejemplo, que los cursos no se vinculan con las necesidades de los maestros sino con un asunto "credencialista", afirmó Aurora Loyo, del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM. La investigadora criticó la falta de transparencia del programa, porque poco se sabe de los maestros que no tienen derecho a participar en el plan de estímulos. P.C. educación, carrera magistral, calidad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84106.html> Desempleo continuará elevado: OIT Ixel Yutzil González | El Universal La Organización Internacional del Trabajo (OIT) consideró que este año el desempleo podría afectar a un número similar de personas que en 2010, dado el crecimiento de la Población Económicamente Activa (PEA) proyectada para la región de Latinoamérica. En el documento Panorama Laboral 2010, estimó que la creación de empleos en 2011 será menor al nivel registrado en 2010, al considerar la estrecha correlación observada en la región entre el crecimiento económico y las variaciones en la tasa de ocupación, y al prever que este año permanece el riesgo latente de un deterioro de la economía mundial. P.C. desempleo, OIT <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84108.html> Crecimiento y empleo Ixel Yutzil González | El Universal Diversos analistas económicos comienzan a revisar al alza los pronósticos de crecimiento de Estados Unidos y, en consecuencia, de México ante el comportamiento favorable reportado por el sector de manufacturas estadounidense, en particular el automotriz. El grupo financiero Banamex, por ejemplo, aumentó su previsión a 4.8% anual, desde la tasa de 3.9%, actual estimación de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. En los nuevos pronósticos, Banamex considera, además de la perspectiva de un crecimiento más robusto, el efecto positivo del segundo paquete de estímulos fiscales en EU, por un monto equivalente al 6% del Producto Interno Bruto estadounidense o 860 mil millones de dólares. P.C. crecimiento económico, empleo, pronósticos, Estados Unidos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84112.html> Ferrari prevé IED de 19 mmdd para 2011 LONDRES.— México recibirá este año entre 17 mil y 19 mil millones de dólares de inversión extranjera directa (IED), similar al 2010, pese a que el país está viendo algunas presiones en su competitividad por la fortaleza del peso, dijo el secretario de Economía, Bruno Ferrari. El funcionario dijo que México espera haber captado entre 17 mil y 18 mil millones de dólares de inversión foránea el año pasado. "Hemos visto entrar IED a México, creemos que vamos a tener entre 17 mil y 18 mil millones de dólares a finales de 2010 y de 17 mil a 19 mil millones de dólares este año". Añadió que se tienen algunas presiones en las exportaciones, pero todavía se tienen posibilidades competitivas. P.C. inversión extranjera directa, competitividad, Bruno Ferrari <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84114.html> Euro repunta por confianza en mercados Ricardo Jiménez | El Universal En el mercado de divisas internacional, la moneda europea alcanzó un máximo no visto durante dos meses al cotizar cerca de 1.35 dólares por euro, explicado básicamente por la confianza que existe entre los inversionistas de la región tras la capacidad de Europa de sortear la crisis de deuda, bajo el pronóstico de que el euro siga fortaleciéndose en las siguientes semanas. En ese contexto, el euro hacia finales de las operaciones de este miércoles registró un precio de 1.3469 dólares por euro, comparado con las negociaciones de la sesión anterior (1.3379 dólares), representó un incremento de 0.67%, equivalente a un recuperación de 0.90 centavos, mientras en los últimos ocho días reporta una ganancia de 4.28%, que implica una recuperación de 55.30 centavos P.C. euro, divisas, tipo de cambio El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/20/acciones-europeas-caen-china> Acciones europeas caen por China 20 Enero, 2011 - 10:57 Credito: Reuters Las acciones europeas cerraron este jueves en baja presionadas por el sector minero, porque los inversionistas temen que China tome medidas más agresivas para contener la inflación, tras reportar sólidos datos de crecimiento. El índice paneuropeo de acciones líderes FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con una caída de 1.1% a 1,139.82 puntos. P.C. acciones, Europa, China <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/20/inventarios-crudo-suben-eu-eial> Inventarios de crudo suben en EU: EIA 20 Enero, 2011 - 10:30 Credito: Reuters Los inventarios de crudo en Estados Unidos subieron inesperadamente la semana pasada, mientras que los de gasolina y destilados también crecieron, dijo el jueves la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). Las existencias de crudo aumentaron 2.62 millones de barriles a 335.73 millones frente a los pronósticos de una caída de 600,000 barriles. En tanto, los inventarios de gasolina subieron 4.44 millones de barriles a 227.67 millones y los de destilados crecieron 1.04 millones de barriles, a 165.8 millones. P.C. crudo, petróleo, inventarios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/19/resultados-empresas-reflejan>

desempeno-economico-bmv Resultados de empresas reflejan desempeño económico: BMV Los resultados de las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) del cuarto trimestre de 2010 reflejarán el desempeño económico del país, por lo que se espera que sean positivos, anticipó Javier Artigas Alarcón. El director general adjunto de Planeación Estratégica y Promoción de la BMV consideró que las compañías reportarán niveles positivos de ventas e ingresos, así como en sus márgenes de operación. Los resultados de las empresas 'van a reflejar la actividad de la economía; un crecimiento del PIB (Producto Interno Bruto) sobre 5.0% se va reflejar en las ventas de las empresas, también esperamos eficiencias, mejores márgenes en las empresas', expuso en conferencia de prensa. P.C. BMV, empresas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/19/crudo-mexicano-cierra-baja>

Crudo mexicano cierra con baja La mezcla mexicana de petróleo registró un descenso de cuatro centavos de dólar en relación con su cotización previa, para venderse en 85.59 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En los mercados internacionales, Bursamétrica reportó comportamientos mixtos en los precios de los crudos de referencia, luego de que los futuros del West Texas cerraron a la baja, debido a que las pérdidas en los principales índices bursátiles de Wall Street frenaron su ascenso. P.C. crudo, petróleo, precios, PEMEX <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/01/20/china-registra-vigoroso-crecimiento-2010>

China registra vigoroso crecimiento en el 2010 China anunció un vigoroso crecimiento de 10.3% en el 2010 que reconforta su nuevo estatuto de segunda potencia económica mundial, aunque los temores de un endurecimiento de su política monetaria a raíz de la inflación afectaron a las bolsas asiáticas. Con 3.3% de alza de los precios durante 2010, el objetivo del gobierno (3%) fue superado y las autoridades subrayaron su determinación de controlar la inflación, una potencial creadora de inestabilidad social. El crecimiento chino se encuentra en su nivel más alto desde 2007, cuando había alcanzado 14.2% del PIB (Producto Interior Bruto). El crecimiento de China en 2009 fue de 9.2%, según cifras revisadas recientemente. P.C. crecimiento económico, China La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/01/20/index.php?section=economia&article=030n2eco>

Inauguran en Jalisco una planta recicladora de plásticos Juan Carlos Miranda, enviado Arandas, Jalisco. La Asociación Nacional de Industriales de la Bolsa Plástica de México (Inboplast) inauguró aquí la primera de 22 plantas recicladoras de plásticos y empaques flexibles, que el organismo abrirá en el país en los próximos tres años. El presidente del organismo, Juan Antonio Hernández, dijo que a través de éstas se buscará incrementar de 18 a 40 por ciento el contenido de material reciclado en la elaboración de bolsas de dicho material en el país. La planta tendrá una capacidad de procesamiento de 600 toneladas mensuales y básicamente servirá para reutilizar bolsas de supermercado usadas y materiales plásticos utilizados en envases y empaques industriales, informó José Anguiano, director general de la planta. Inboplast agregó que durante 2010 el volumen de material reciclado incorporado a las bolsas plásticas fabricadas en México alcanzó 42 mil 750 toneladas, lo que significó la conservación de 470 mil barriles de petróleo crudo que se hubieran tenido que consumir para la elaboración de polietileno virgen. P.C. industria del plástico, reciclaje <http://www.jornada.unam.mx/2011/01/20/index.php?section=economia&article=031n1eco>

Venezuela, primer lugar mundial en reservas de petróleo: Rafael Ramírez Caracas, 19 de enero. El gobierno venezolano anunció que logró un volumen de reservas de petróleo de 297 mil millones de barriles, lo cual convertiría el país en el mayor depósito de crudo del mundo, por delante de Arabia Saudita. “A finales del año 2010 teníamos un nivel de 217 mil millones de barriles de petróleo y estamos ahorita, a principios de este año, ya en posición de certificar 297 mil millones de barriles”, declaró a la prensa el ministro de Petróleo, Rafael Ramírez. P.C. petróleo, reservas, Venezuela <http://www.jornada.unam.mx/2011/01/20/index.php?section=sociedad&article=043n1soc>

Dañino, el consumo de maíz transgénico Angélica Enciso y Gabriel León Estudios recientes han comprobado que el consumo de maíz transgénico causa daños a la salud y también se ha demostrado la existencia de maíz criollo en el norte del país, donde se desconocía su presencia y las empresas buscan realizar siembras comerciales de productos modificados, sostuvo Elena Álvarez Buylla, investigadora del Instituto de Ecología de la UNAM e integrante de la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad. La experta se mostró optimista ante el rechazo gubernamental a que se realice el cultivo piloto de transgénico en 100 hectáreas en Sinaloa, mientras agrupaciones campesinas integrantes de la campaña Sin maíz no hay país, señalaron que México no le puede apostar a los chantajes de Monsanto para subsistir, pues se cuenta con la tecnología y la capacidad productiva para triplicar la producción del grano sin correr riesgos y sin profundizar nuestra dependencia alimentaria a monopolios. P.C. maíz transgénico The New York Times http://www.nytimes.com/2011/01/20/business/economy/20tax.html?_r=1&ref=business

Higher Taxes Wouldn't End Some Deficits By MICHAEL POWELL As state governments struggle with the fiscal damage caused by the recession, an income tax increase has become a rarely used remedy. Governor after governor has publicly forsworn the prospect of raising income taxes, preferring to talk layoffs and cuts in programs and public union benefits. To cite prominent examples, Democrat Andrew M. Cuomo of New York and Republican Chris Christie of New Jersey have ruled out income tax increases. Still, cracks have appeared in the no-tax-increase facade. In Illinois, Gov. Pat Quinn signed a law that temporarily raises the income tax rate to 5 percent, from 3 percent. New governors Mark Dayton of Minnesota and Jerry Brown of California have talked of enacting or extending tax increases. Set aside for a moment the ever-charged argument about whether income tax increases spook the wealthy and consider this question: What would an increase in the personal income tax of a size similar to that of Illinois do for other fiscally troubled states? The New York Times examined this question in three embattled places, New York, California and New Jersey. P.C. impuestos <http://www.nytimes.com/2011/01/19/business/economy/19leonhardt.html?ref=economy>

In Wreckage of Lost Jobs, Lost Power By DAVID LEONHARDT Alone among the world's economic powers, the United States is suffering through a deep jobs slump that can't be explained by the rest of the economy's performance. The gross domestic product here — the total value of all goods and services — has recovered from the recession better than in Britain, Germany, Japan or Russia. Yet a greatly shrunken group of American workers, working harder and more efficiently, is producing these goods and services. The unemployment rate is higher in this country than in Britain or Russia and much higher than in Germany or Japan, according to a study of worldwide job markets that

Gallup will release on Wednesday. The American jobless rate is also higher than China's, Gallup found. The European countries with worse unemployment than the United States tend to be those still mired in crisis, like Greece, Ireland and Spain. Economists are now engaged in a spirited debate, much of it conducted on popular blogs like Marginal Revolution, about the causes of the American jobs slump. Lawrence Katz, a Harvard labor economist, calls the full picture "genuinely puzzling." P.C. empleo, crisis El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/China/aumenta/ritmo/crecimiento/103/elpepueco/20110120elpepueco_1/Tes

China aumenta su ritmo de crecimiento al 10,3% AGENCIAS 20/01/2011 Los datos del crecimiento anual de China la confirman en su papel de segunda gran potencia económica mundial precisamente durante esos días en los que el presidente de la nación asiática, Hu Jintao, visita Estados Unidos, su gran rival -y al mismo tiempo aliado- en el campo del comercio y las finanzas. Según ha informado hoy la Oficina Nacional de Estadísticas del país, el Producto Interior Bruto (PIB) creció el 10,3% el pasado año, con lo que mejora el 9,2% de 2009, mientras que el Índice de Precios al Consumo (IPC) anual se situó en el 3,3%. Una vez más, el motor de la economía china fueron las exportaciones, que registraron un fuerte incremento en la última parte de 2010. Según la Administración General de Aduanas (AGA), las ventas al exterior en 2010 crecieron un 31,3% alcanzando un valor de 1,58 billones de dólares. El repunte ha tenido lugar en medio de la controversia generada por las acusaciones a Pekín de otras potencias, como Estados Unidos, de mantener artificialmente bajo el valor de su moneda, el yuan, lo que las hace más baratas y aumenta su competitividad. Por lo que respecta a la actividad en el interior del país, también aumentaron las importaciones con un incremento del 38,7% hasta 1,39 billones de dólares. P.C. crecimiento económico, China, economía china

http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Central/Europeo/preve/subidas/precio/alimentos/elpepueco/20110120elpepueco_8/Tes

El Banco Central Europeo prevé más subidas en el precio de los alimentos EL PAÍS - Madrid - 20/01/2011 Uno de los riesgos que más preocupan a los organismos internacionales es un posible aumento excesivo de la inflación, sobre todo en las economías emergentes. Y una de las causas que inciden más directamente en ese crecimiento es la subida de los precios de los alimentos; un alza que, según el Banco Central Europeo, va a continuar por la misma senda debido a la presión de la demanda y a la capacidad presumiblemente limitada de la oferta para mantener los precios bajo control. El motivo más evidente del aumento de la demanda es el incremento de las importaciones de los países emergentes, sobre todo, de China. Pero hay más razones que tiraron de los precios hacia arriba en 2010. Los recoge el boletín mensual económico del BCE. P.C. alimentos, precios, Banco Central Europeo

http://www.elpais.com/articulo/economia/cotizaciones/empleados/bastan/pagar/pensiones/elpepueco/20110120elpepueco_2/Tes

Las cotizaciones por los empleados ya no bastan para pagar las pensiones MANUEL V. GÓMEZ - Madrid - 20/01/2011 El desplome en el empleo ha hecho mella en las cuentas de la administración pública que mejor ha aguantado la crisis y la única que todavía cuenta los últimos ejercicios por superávit: la Seguridad Social. En 2010, el instituto público tuvo un saldo positivo de 2.382,97 millones, un 0,22% del producto interior bruto. El desplome en el empleo ha hecho mella en las cuentas de la administración pública que mejor ha aguantado la crisis y la única que todavía cuenta los últimos ejercicios por superávit: la Seguridad Social. En 2010, el instituto público tuvo un saldo positivo de 2.382,97 millones, un 0,22% del producto interior bruto. Un resultado que será decisivo para mejorar el saldo final del conjunto de las Administraciones españolas. Pero el año pasado, por primera vez, el dinero que ingresó por las cotizaciones sociales de quienes tienen trabajo (94.482,7 millones) no fue suficiente para cubrir el gasto de las pensiones contributivas (95.714 millones), las que reciben quienes han cotizado por un periodo mínimo de 15 años para tener derecho a ellas. P.C. pensiones, seguridad social

http://www.elpais.com/articulo/economia/creacion/empresas/cae/37/noviembre/elpepueco/20110120elpepueco_2/Tes

La creación de empresas cae un 3,7% en noviembre EL PAÍS - Madrid - 20/01/2011 La creación de empresas cayó un 3,7% en noviembre de 2010 respecto al mismo mes del año anterior. La cifra es, sin embargo, positiva si se compara con octubre, con un crecimiento del 20,6%, según datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE). En concreto se constituyeron 6.678 sociedades mercantiles, para lo que se invirtieron 558 millones de euros, un incremento del 68,4% en tasa interanual; el capital medio suscrito se incrementó un 71,2% respecto a noviembre de 2009, alcanzando 83.579 euros. 2.507 empresas ampliaron capital, un 11,1% menos que en el mismo mes de 2009, con un descenso del 20,8% de capital suscrito, 2.296 millones. En cuanto a las disoluciones, desaparecieron 1.602 sociedades mercantiles, un 6,6% más respecto a noviembre de 2009. En la mayoría de los casos (un 72,7%) fue de forma voluntaria, mientras que en un 12,8% se trató de fusiones. El 14,5% restante fue motivado por otras causas. P.C. empresas